2:24:35 1,898 cm2

Página: 1,12,13 \$395,505.29

1/5



Después de una contienda que inició antes de tiempo durante los 'destapes", este lunes iniciarán formalmente las precampañas, con una cuarteta de aspirantes desgastados, pero intentando hacerse con la silla presidencial en 2024



AHCANCAN!





Después de una contienda que inició antes de tiempo durante los 'destapes", este lunes iniciarán formalmente las precampañas, con una cuarteta de aspirantes desgastados, pero intentando hacerse con la silla presidencial

en 2024

on destapes tempraneros y mítines políticos disfrazados de
"asambleas informativas" se vivieron los
últimos meses en el país. A pesar
de ese fervor por la sucesión presidencial, apenas este lunes 20 de
noviembre inician formalmente
las precampañas.

El partido en el poder, Morena, ya perfiló desde hace varias semanas a Claudia Sheinbaum como su alfil para suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador. Por su parte, el Frente Amplio por México (PAN, PRI y PRD) hizo lo propio con Xóchitl Gálvez.

La tercera vía, Movimiento Ciudadano, se encuentra con dos cartas sobre la mesa, el exgobernador de Nuevo León,

Samuel García y la senadora Indira Kempis Martínez, aunque es muy probable que quien aparezca en la boleta sea el exmandatario estatal.

Las precampañas arrancarán con un desgaste sin precedentes, ya que incluso, faltando casi dos años para la cita electoral del 2 de junio del 2024 se comenzaron a destapar "corcholatas", a definir

las alianzas y los protagonistas a enfrentarse entre ellos.

Además, por la falta de una figura política fuerte como la de López Obrador en las boletas, es muy probable que las precampañas, campañas y el día de la jornada electoral, no tengan la misma atención de la ciudadanía como ocurrió en comicios pasados.

El hartazgo y desencanto por la política y los partidos tradicionales, también podrían abonar al abstencionismo y el desinterés por el proceso electoral 2023-2024, el más grande en la historia del país.

¿Claudia o Xóchitl?

Desde el 3 de septiembre y después de varias semanas de una franca rivalidad con el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien incluso la destapó, Xóchitl Gálvez fue seleccionada como la candidata del Frente Amplio por México (FAM).

Desde ese día, la albiazul se encargó de viajar por todo el país y proyectar su imagen en todos lados. Siempre polémica y arropada por un sector amplio de la sociedad, Gálvez se posicionó como una seria contrincante para hacerse con la silla presidencial, pese a ser considerada, en un principio, como una aspirante para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El fenómeno de Gálvez pegó fuerte y cimbró a Morena y a sus partidos aliados, quienes todavía se encontraban en pugna interna por definir a su abanderado, incluso se hablaba de una fractura en los guindas por la vía de Marcelo Ebrard.

Después de que Claudia Sheinbaum fuera elegida como la aspirante del oficialismo, el fenómeno de Gálvez se comenzó a apagar y ambas políticas regresaron a su posición original, la morenista con una ligera ventaja sobre la albiazul.

La desventaja de estas dos políticas es que cada una conecta con un sector muy específico de la sociedad. Gálvez con la clase media alta y alta empresarial y quienes están en franca oposición contra el Gobierno de López Obrador.

Sheinbaum, por su parte, busca aprovechar la estructura de Morena que fundó el presidente e incluso la red de beneficiarios de los programas sociales del Gobierno federal.

El principal problema es que ninguna de las dos conecta directamente con la clase media, adulta joven, citadina y con estudios universitarios, sector que le dio la victoria a Andrés Manuel López Obrador en 2018 por un voto de confianza y hartazgo de varios gobiernos fallidos de Acción Nacional y del Revolucionario Institucional.

Al final, dicho sector quedó desilusionado por el Gobierno morenista y no ve ni en Claudia ni en Xóchitl a una candidata por la que votarían en 2024.

¿Es viable la Tercera Vía?

Movimiento Ciudadano ha sido uno de los partidos políticos que más ha crecido en los últimos años, dejando atrás el nombre de Convergencia, los naranjas lograron hacerse con las gubernaturas de dos de las entidades más importantes del país: Nuevo León y Jalisco.

Además de las victorias en lo local, su presidente Dante Delgado, continúa trabajando con una encomienda clara, pronto convertirse en la segunda fuerza política del país a nivel nacional.

A pesar de que el proyecto de Delgado es de largo aliento, vio una posibilidad de dar un paso agigantado durante este 2024, por eso buscaba candidatear a Marcelo Ebrard, para conseguir el voto de quienes no ven ni en la oposición, ni en el oficialismo, una verdadera opción.







Reporte Indigo Cinco Días Sección: Portada,Reporte

2023-11-17 02:24:35 1,898 cm2

Página: 1,12,13

\$395,505.29 3/5

Sabiendo que el partido ganaba más con él, que él con el partido, Ebrard prefirió quedarse como una figura opositora dentro de Morena en lo que negocia con Sheinbaum su futuro político.

Después de terminada la novela política de Ebrard, Movimiento Ciudadano registró para su contienda interna a Samuel García y a Indira Kempis.

La cargada de MC con su segunda opción, también ocasionará una factura dentro del partido ya que durante el segundo informe de labores de los legisladores naranjas, Kempis no fue invitada.

Por ser la segunda opción y por la fractura con Kempis, se prevé que el papel de García en los comicios de 2024 sea muy similar a la de su paisano Jaime Rodríguez Calderón "El Bronco" que en 2018 solamente consiguió el 5 por ciento de los votos totales de la elección.





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Portada,Reporte 2023-11-17 02:24:35

1,898 cm2

Página: 1,12,13

\$395,505.29 4/5







Reporte Indigo Cinco Días Sección: Portada, Reporte 2023-11-17 02:24:35

1,898 cm2

Página: 1,12,13

\$395,505.29





